



## **Stellungnahme des 16. Landeselternbeirats**

### **Landeselternbeirat ist beeindruckt von der erfolgreichen Arbeit der Stiftung „Singen mit Kindern“**

Bei einer der letzten Sitzungen des Landeselternbeirates hat der Vorstand der Stiftung „Singen mit Kindern“ über die aktuelle Arbeit der Stiftung berichtet und dabei große Übereinstimmung über die Bedeutung des Singens mit den Eltern, in den Familien, in der Kindertagesstätte und der Grundschule für die Entwicklung der Sprache, der Stimme sowie der Musikalität von Kindern feststellen können.

Die medizinische Forschung zeigt uns zudem, dass sich Singen positiv auswirkt auf Atmung, Körperhaltung und Muskelspannung. Selbst positive Wirkungen auf das Immunsystem oder auf den Erwerb einer Fremdsprache sind wissenschaftlich nachgewiesen.

Ein weiterer wichtiger Aspekt sind die positiven sozialen Effekte gemeinsamen Singens. Bei jedem Schulchor wird diese Wirkung eindrücklich deutlich. Aber auch Eltern, die mit ihren Kindern singen, wissen, welche Freude dies macht und wie es sich positiv auf die Familie auswirkt.

Leider müssen wir aber feststellen, dass in unserem Land das gemeinsame Singen mit Kindern immer mehr an Bedeutung verloren hat und oft keinen festen Platz mehr in Familie, Kindertagesstätte und Schule hat. In Kindertagesstätte und Grundschule fehlt häufig qualifiziertes Personal.

Der Landeselternbeirat und die Stiftung „Singen mit Kindern“ bedauern diese Entwicklung ausdrücklich. Der Landeselternbeirat begrüßt daher die vielfältige und kreative Arbeit der Stiftung. Gerade die Ausbildung von Multiplikatoren auf den verschiedenen Ebenen ist hier vielversprechend, seien es nun die Ausbildung von Singepaten oder die Weiterbildung von Erzieher/innen und Grundschullehrer/innen. Weitere wichtige Aktivitäten der Stiftung sind: Veranstaltungen zum gemeinsamen Singen, Veröffentlichung von Materialien zum gemeinsamen Singen, wie z.B. der Liedkalender, Information der Öffentlichkeit zur Bedeutung des Singens mit Kindern.

Der Landeselternbeirat ist beeindruckt vom hohen ehrenamtlichen Engagement der Stiftung und wünscht ihr für ihre Arbeit viel Erfolg. Der Landeselternbeirat wird im Rahmen seiner Möglichkeiten die Anliegen der Stiftung unterstützen. So wird der Landeselternbeirat auch weiterhin darauf hinwirken, dass eine musikalische Ausbildung wieder grundlegender Bestandteil zumindest der Ausbildung von Erzieher/innen und Grundschullehrer/innen sein muss.

Der Landeselternbeirat

Theo Keck  
Vorsitzender des 16. Landeselternbeirates